

Thun, 29. März 2022

Medienmitteilung

Organspende: Ethische und aktuelle Debatte am Gymnasium

Gibt es ein Recht auf Organe? Was denken die verschiedenen Generationen über die Organspende? «und» das Generationentandem lädt im Kontext der Volksabstimmung zur Organspende am nächsten Freitag ins Gymnasium Thun Schadau zum Politpodium. Unter der Moderation von Elias Rüeegsegger diskutieren BefürworterInnen und GegnerInnen von nationaler aber auch regionaler Bekanntheit. Die Veranstaltung wird auch via Livestream übertragen.

Die Änderung des Transplantationsgesetzes bewirkt, dass bei Organspenden die erweiterte Widerspruchslösung gelten soll. Dagegen hat ein überparteiliches Komitee das Referendum ergriffen. Das Komitee «NEIN zur Organspende ohne explizite Zustimmung» will den Wechsel von der heutigen Zustimmungslösung zur Widerspruchregelung verhindern. Die Schweizer Stimmberechtigten stimmen am 15. Mai darüber ab.

Der Verein «und» das Generationentandem lädt am Freitag, 1. April 2022 um 19 Uhr zur Debatte ins Gymnasium Thun Schadau. PD Dr. Franz Immer, Swisstransplant oder Melanie Beutler-Hohenberger aus Thun vertreten mit weiteren bekannten Gästen ihre unterschiedlichen Positionen. Traditionellerweise sind an diesem Ort viele junge Menschen mit dabei und sorgen damit für eine generationenübergreifende Diskussion. Die Veranstaltung wird auch via Livestream auf www.generationentandem.ch sowie auf Youtube übertragen. Sowohl vor Ort wie auch online kann das Publikum aktiv mitmachen: Mit Mentimeter werden Umfragen und Abstimmungen erstellt, die mit sofort verfügbaren Resultaten Stimmen der ZuhörerInnen wiedergeben.

Auf dem Podium

Neben der Debatte über die Vorlage im Detail geht es auch um ethische Fragen rund um den Tod allgemein. Unter der Moderation von Elias Rüeegsegger (27) diskutieren PD Dr. Franz Immer (54). Er ist Facharzt für Herzchirurgie und seit 13 Jahren Direktor der Stiftung Swisstransplant, sowie Flavia Wasserfallen (43), Nationalrätin SP. Sie setzt sich für die neue Widerspruchslösung ein. Melanie Beutler-Hohenberger (44) ist Mitglied des Unterstützungskomitees von «NEIN zur Organspende ohne explizite Zustimmung», Grossrätin EVP sowie Mitglied Gesundheits- und Sozialkommission. Susanne Clauss (56). Sie ist Co-Präsidentin und Mediensprecherin des Referendumskomitees sowie Hebamme PSC, Pflegefachfrau, Biel.

Was ist das «und» Politpodium?

Worüber stimmt die Schweiz, worüber stimmt insbesondere Thun und Umgebung ab? Welche Themen beschäftigen die Schweiz? [«und» das Generationentandem](http://www.generationentandem.ch) fühlt der nationalen und lokalen Politik auf den Zahn.

Wer ist «und» das Generationentandem?

«und» das Generationentandem ist ein gemeinnütziger Verein aus Thun, der sich seit 2012 für ein stärkeres Miteinander der Generationen engagiert – dies gerade ausserhalb der Familien- und Berufswelt. Der Verein lädt zu Veranstaltungen vom Stammtisch über Politpodien bis zum

«und» das Generationentandem
Schlossmattstrasse 10, 3600 Thun
«und» - Telefon 079 836 09 37
info@generationentandem.ch
www.generationentandem.ch
IBAN Nr. CH69 0870 4045 8451 5910 9



Generationenfestival ein. Über 100 Menschen aus allen Generationen engagieren sich freiwillig bei [«und» das Generationentandem](#).

Weitere Auskünfte und Kontakt.

Heidi Bühler-Naef,
h.buehler-naef@generationentandem.ch, 079 408 95 10
«und» das Generationentandem
Schlossmattstrasse 10
3600 Thun
www.generationentandem.ch